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1 1 3 學 年 度 第 2 學 期 「 與 校 長 有 約 座 談 會 」 會 議 紀 錄 

 

◎日期：114年4月23日(三)晚上17：30至19：30分 

◎地點：成功校區新園沙龍 

◎主席：沈校長孟儒                                       紀錄：江志倫 

◎出席人員：詳如會議參加人員簽到冊 

 

壹、主席致詞： 

各位老師、同學們大家好，非常榮幸在今天這場座談會與各位見面，這

是一個寶貴的平台，讓同學們能直接與師長對話，分享對校園環境、課程設

計及學生活動等各方面的想法與建議，這不僅是表達意見的機會，更是共同

為學校進步而努力的開始。 

希望透過師生間的互動與討論，拉近彼此的距離，激發更多創新的想法

，共同營造一個更理想的學習環境。再次感謝各位師長及同學的參與。 

 

貳、本次校長座談會彙整學生提問，各業管單位執行情形如下： 

項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

一 中文系二年級郭庭瑋： 

(一)希望唯農大樓、空中大學、

健身房等空間都能提供網

路 Wifi 密碼，而非透過朋

友或社群平台間傳遞。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(一)此三處地點計網中心皆

有提供無線網路服務，為

NCKU-Wifi(2.4G)、NCKU-

Wifi(5G)此兩組，兩組皆

統一透過[成功入口帳號

密碼]登入，請同學直接

以自己的帳密登入使用；

但若非以上兩組無線網

路訊號，因並不是計網中

心所提供，故計網中心亦

無法管理密碼，帳號密碼

請直接洽詢該地點所屬

之管理單位。並建議在使

用時需多加注意資訊安

全風險。 

計網 

中心 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

(二)KUAP->學校資訊->全部->

第三方App，新體育館的App

已暫停使用，希望可以導向

成 大 體 育 館

https://gym.ncku.edu.tw

/login。 

 

 

 

(三)NCKU FUTURE SUCCESS+的履

歷希望能增加自己的專案、

LinkedIn 連結、志工經歷

等，若可行，希望能再增加

不同版本或較美化的履歷，

及可供勾選活動報名系統

的項目。 

(二)已修改導向成大體育館 

 

 

 

 

 

 

 

 

(三)相關細節再會與學務處

生涯組及學生討論需求

具體細節及其可行性評

估。 

二 醫技系二年級楊子瑩： 

對這學期開始的上課時間改動

感到困擾，偶爾會弄錯上課時

間，最累的是早八變早，而放學

時間變晚，希望可以改回原本的

上課時間。 

 

有關本學期開始實施之

上下課時間調整，主要係考量

本校主要校區涵蓋光復、成

功、自強、成杏及力行等五大

校區，校區分布於臺南市交通

繁忙地段，學生於課間需跨校

區移動，更換教室時，常需穿

越馬路，若課間時間不足，易

導致學生趕課期間人車混流，

造成交通安全風險。 

因此，本校依先前時段排

課基礎，將第 2節與第 3 節，

以及第6節與第7節之間的休

息時間調整為 20 分鐘，其餘

節次亦做適度微調，期能提供

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

同學更充裕的教室轉換與休

息時間。 

另參考臺灣大學、陽明交

通大學及清華大學等校，皆有

類似安排。此種安排除有助於

學生移動安全提升，亦有助於

新生更順利地適應校園生活。 

為全面了解本學期上課

時間調整對學生學習成效及

校園生活之實際影響，我們預

計於 5 月份辦理學生問卷調

查，問卷結果將作為教務處後

續評估是否續行該項措施之

重要參據。 

三 法律系二年級朱永城： 

開放機車30分鐘的臨時通行證，

只是搬點小東西的話會方便很

多。 

 

校內師生對校內交通的

共識為儘量設法減少校內車

輛通行，以增加師生安全。因

此依本校車輛行駛校區管制

辦法第十二條規定：機車禁止

進入校區，但身心障礙機車、

公務機車、送報機車或特殊情

況經校園交通管理委員會審

議通過者，經駐警查驗後進入

校區。另 30 分鐘臨時通行在

實際時間查核上有困難，同學

若有搬運東西需求，可再思考

其他可行替代方案或提校園

交通管理委員會審議。 

總務處 

四 不分系二年級洪睿良： 

(一)學期成績太慢出來。 

 

 

(一)為確保授課教師有充分

時間審慎評量學生表現

教務處 



第4頁，共 15 頁 
 

項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(二)自強球場天花板不完整，沒

甚麼用。 

 

 

(三)探索學分機制可更完備些，

比如不單只看課程名稱相

似度就決定是否承認，必須

比較課程內容。 

 

 

 

 

(四)把上下課時間改回上學期

的樣子。 

(五)選課時的課程大綱應該都

要寫清楚，避免學生不知道

這堂課在幹嘛。 

 

並完成成績登錄作業，學

校統一訂定教師成績登

錄期限為自期末考開始

日起，至期末考週結束後

兩星期內完成登錄。113

學年度第1學期除申請延

期繳交成績之科目外，僅

有三門課未能如期完成，

其餘均於規定期限內繳

交成績。本處註冊組將再

次發函提醒，加強宣導，

請授課教師配合於規定

期限內完成登錄成績作

業。 

(二)鑒於目前學校經費有限，

體育室將優先爭取將該

案排入校務設施發展相

關預算，以利後續推動。 

(三)自主探究學分之設置主

要為鼓勵學生積極參與

跨領域學習，增進學生自

主探究修習他系開設課

程，課程承認與否由學系

審查認定，學系除參考課

程名稱外亦可比較課程

內容後決定是否承認。 

(四)執行情形說明同項次二。 

 

(五)每學期選課前，本處課務

組均會多次發信提醒授

課教師儘速完成課程大

綱相關資訊填報，以利學
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

 

 

 

 

 

(六)Coursera 選課機制改一下，

不然大二的課都被先選的

大四生搶走了，搶不到什麼

課。 

生作為學習與選課規劃

之參考。未來課務組亦將

持續進行相關提醒作業，

以確保教學資訊之完整

性與學生權益。 

(六)Coursera 帳號分配機制

與往年相同，以大二學生

申請為優先(無帳號者無

法選修此課程)，惟其選

課機制依本處註冊組選

課事宜公告，遵循與其他

專業選修課程相同之規

範。本學期因課程整體評

分機制調整以致課程量

稍微下降，114 學年度第

1 學期將鼓勵更多教師開

設課程，以增加課程選擇

及可修課人數額度。 

(七)新 K館插座太少，二樓不應

該禁用筆電。 

經查，新 K 館一樓僅有少

數座位未設置電源插座，整體

使用應尚稱足夠，暫無增設需

求。在二樓閱讀區方面，目前

大多數電源插座集中於牆面

或柱體，為提升使用便利性，

圖書館將評估用電負載，規劃

於鄰近閱覽桌增設插座，便利

讀者使用。 

此外，為回應讀者需求並

因應使用趨勢，圖書館將調整

新K館二樓原本全面禁用筆電

的區域，開放大部分座位可使

用筆電，並保留部分區域仍維

圖書館 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

持為禁用筆電，以兼顧多元使

用需求。此措施將先行試行，

並視實際情況進一步檢討調

整。 

有關筆電可使用與禁用

區域之詳細劃分，圖書館將於

內部討論決議後公告。 

(八)移除成功、勝利、光復校區

測速槍，那只會讓學生更挑

戰它。 

為維護本校師生於校園

內通行安全，經校園交通管理

委員會決議，除於各校區設置

多處減速墊及限速標誌外，並

於重要路段設置測速裝置，以

期提醒駕駛人注意行車速限，

保障師生安全。裝置後確有達

到提醒警示作用，並訂定「本

校執行校區車輛超速違規處

理注意事項」，若有發現違規

超速將依規執行取締。期望共

同為校園行的安全一起盡一

份心力，並愛惜相關設備。 

總務處 

五 資訊系二年級温品皓： 

(一)圖書館地下室停車場出口

建議裝設燈光以提供照明，

並張貼明顯標語，提醒汽車

駕駛注意行人。 

 

(二)牙醫系館旁靠小東路側的

機車停車區，希望能簡單整

修，因為現在水泥有許多坑

洞，再加上有水溝，所以蚊

蟲蟑螂還蠻多，另外晚上 10

點從圖書館離開到牽機車

 

(一)已至現場勘查，將於停車

場出口臨近路面位置加

設置燈具往停車場出口

照射，以提升照明，另標

語部分將另行安排施作。 

(二)有關牙醫系停車場路面

修繕一案，已請顧問公司

進行評估規劃，並將調整

停車場地面及水溝蓋不

平整之問題列入規劃改

善。近期進入夏季，蚊蟲

總務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

時經常沒有燈光，有點危

險，希望能裝設照明。 

較為活躍，將安排進行噴

藥作業，以維護環境整

潔。另關於照明問題，現

場設備均已檢查，運作正

常，燈光啟用時間亦與路

燈同步。 

(三)如同學對相關事項有其

他建議或需求，歡迎與本

處聯繫，以安排實地會勘

並進一步討論，以上感謝

同學的寶貴意見與回饋。 

(三)自強球場靠排球場側，由於

旁邊籃球場有屋頂，因此許

多鳥在上面棲息，導致常有

鳥大便落下，打到學生或包

包，希望有方法能協助解

決。 

戶外場館確實常見鳥類

在梁柱或橫樑上棲息造成排

泄物掉落。體育室針對自強球

場靠近排球場側的問題，目前

考慮以下物理性解決方案： 

(一)防鳥刺（Bird Spikes）： 

可安裝於屋頂樑柱、邊緣

或鳥類常棲息處，有效防

止鳥類停留，具驅趕效果

且不會對鳥類造成傷害，

適用於籃球場屋簷內緣

或橫梁等位置。 

(二)防鳥網（Bird Netting）： 

可於屋頂下緣架設透明

網或細孔網，有效阻隔鳥

類進入棲息區域，特別適

用於開放式屋頂空間。 

惟目前該區域屋頂高度

達 12 公尺，且無設置維修通

道，大型工具車輛無法進入。

如未來兩側風雨球場能繼續

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

施作，可同步規劃增設防鳥

網，將為較佳之解決方案。 

六 資訊系二年級蔡丞昕： 

(一)希望改善牙醫系館旁停車

場，水溝蓋與路面凹凸不平

的問題。 

 

已請顧問公司進行評估

規劃，並將調整停車場地面及

水溝蓋不平整之問題列入規

劃改善。 

總務處 

(二)一學期 16 週課程實行的可

能與意見回饋。 

有鑑於部分學生期望將

學制調整為 16 週，以爭取更

多時間探索個人興趣領域，減

少對週數的限制，本校於 113

年上半年辦理共計 11 場公聽

會（含 2 場學生專場），邀請

各學院師生參與，並分享已實

施16週制學校之經驗與回饋。 

從公聽會回饋結果觀察，

多數師生傾向維持現行 18 週

制，主要原因在於專業與實作

課程對教學時數有較高需求。 

綜合考量學生受教權保

障與課程規劃彈性之需求，本

校目前採取以彈性課程設計，

銜接跨域學習方式，提供教師

2 至 3 週之課程規劃彈性，於

符合大學法相關課程時數原

則下，授課老師可規劃課程於

第 16-18 週間採行期末評量，

盼在維持教學品質之餘，亦能

兼顧學校課程多元化樣態所

需與回應學生探索興趣與跨

領域發展的需求。 

 

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

七 資訊系二年級王麒安： 

希望調整學制至 16 週，讓學生

能更多時間往有興趣之領域探

索；不希望一直被週數束縛。 

 

執行情形說明同項次六第

(二)點。 

教務處 

八 測量系三年級王明一： 

(一)光復操場周遭出入口架設

欄杆，造成背側背包或後背

包時容易敲打到此護欄；若

行人來往較多時也必須排

隊，使通行效率下降。另外，

此設施架設於路面較不平

坦之處(如圖前方有鐵板)；

育樂街出入口欄杆中央通

行處易積水，下雨時通行更

添不便。想詢問架設此類阻

擋設施之必要性為何，是否

有因噎廢食、為阻擋少部分

違規者而影響一般學生通

行 便 利 之 情 。 如 圖 : 

https://i.imgur.com/c2v

Ythr.jpg。 

 

光復操場周邊出入口設

置欄杆，主要目的為防止輪式

工具進入，以維護場地秩序並

保障使用者安全。由於目前出

入口所設置之使用告示，未能

有效傳達維護使用者安全之

訊息，體育室試行放置物理性

障礙設施的方式，降低輪式工

具進入場地的機會。 

提醒光復田徑場為專業

田徑運動教學與訓練場地，性

質不同於榕園或其他綠地之

軟性使用空間；田徑場內之管

理與使用規範皆以維護場內

活動安全為優先考量。建議一

般學生之通行，可優先使用周

邊人行道。若所指為照片中的

白色欄杆：則其設置主要為防

止使用者自高處跌落，進一步

加強使用環境之安全防護。 

 

 

 

 

 

 

 

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

(二)成功校區理學路與數學系

館交叉口處、計網中心大樓

前方之人行道腳踏車停放

眾多，惟沿此處人行道自勝

利路往測量系館方向通行，

行走至理學路路口時左側

及前方均有腳踏車及汽車

停放，行人難以直線銜接化

學舊館前之人行道，希望能

保留部分通道予行人。如

圖 :https://i.imgur.com/

UilRIOW.jpg。 

有關同學建議保留部分

通道予行人通行一案，經現場

勘查，本處自行車停放區兩側

均有保留行人通行空間，雖靠

南側通道行走至理學路路口

時前方有劃設腳踏車及一格

身障汽車格位，但左側有保留

行人通道，應不至於影響通

行。惟同學為求方便常將自行

車違停阻礙通道，本處已要求

停車場管理人員加強該區巡

察，以維師生通行便利與安

全。 

總務處 

(三)成大醫院目前已有提供慢

性處方箋予校部員工領藥

服務，未來是否可擴及服務

校內學生。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(四)本校禁菸之管制範圍是否

包含圍牆外所鄰接之人行

道，以及該處若有民眾吸菸

(三)經向成大醫院藥劑部承

辦人員了解，目前校部員

工的慢性處方箋領藥服

務為上網預約可選擇於

住院大樓急診藥局，或門

診大樓藥局領取。由於校

內學生日常活動範圍較

少進入醫院，考量其方便

性，藥劑部承辨人員建議

校內學生如有慢性處方

箋領藥需求，可多多利用

上網預約的方式，於門診

大樓 3 號側門車道（由小

東路轉入）(不限任何交

通工具，騎單車亦可)領

取慢性處方箋藥品。 

(四)依據「國立成功大學校園

菸害防制管理要點」規定

本校各校區及校園周邊

環安衛 

中心 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

應向何單位舉發要求勸導。 圍牆外與道路水溝蓋中

間區域(包含人行道)之

室內外場所，全面禁止吸

菸與使用類菸品。如發現

民眾於該處吸菸，皆可委

婉勸告與提醒。依據上述

管理要點第九條規定，如

為本校學生違規吸菸經

勸導無效時，請致電所屬

院 系所或軍 訓室 (06-

2757575 轉 55555)協助。

若為本校教職員工或校

外人士違規吸菸經勸導

無效時，請致電駐警隊

(06-2757575轉66666)協

助。或向菸害申訴中心免

付費電話(0800-531531)

檢舉，或就近向衛生局舉

發。 

九 職治系三年級楊芷熒： 

希望探索學分的對象能擴展至

現今的大三、大四生，理由如下： 

1.部分學生至大三、大四才較找

到生涯的方向，且當時在大

一、大二時並無探索學分的制

度。 

2.部分科系在大一、大二時的必

修課程較繁重，較無機會和時

間額外探索。 

 

我們理解部分同學在大

三、大四時才逐漸明確生涯方

向，且早期在學期間尚未有探

究學分制度的相關規劃。然

而，探究學分制度的設計初

衷，旨在協助剛進入大學、面

對陌生環境且尚未確立志向

的低年級同學，提升其跨領域

學習與自我探索的動機。隨著

學習歷程推進，高年級同學經

過 2 年的學習後，已累積豐富

的學習經驗及解決問題的能

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

力，能勇於透過多元選修、跨

領域課程等方式，持續拓展學

習視野，而非因成績考量而放

棄跨域學習的機會。 

我們會持續蒐集各方意

見，作為未來制度優化的重要

參考。 

十 藥學系三年級陳禹璇： 

(一)可否修繕生醫卓群大樓的

冷氣管線?臨藥所被告知實

驗室不能開冷氣，因為會導

致樓下實驗室漏水。作為新

大樓卻強制學生在 30℃下

做實驗，有點遺憾。 

 

該漏水問題已處理完畢，目前

該實驗室已可正常開啟冷氣

使用。 

醫學院 

(二)希望在選填宿舍時，可公布

各宿舍的洗衣機、曬衣場、

烘衣機及衛浴等位置。現階

段只提供房型和價格，但電

梯和上述也是很重要的參

考。 

感謝同學的寶貴建議，經

查本處住宿服務組網頁已提

供本校總務處資產保管組管

理之「校園地理資訊系統」，從

系統中可檢視各棟宿舍的寢

室、衛浴空間、電梯及晒衣場

等配置。 

關於您提及的洗衣機及

烘衣機配置，本處已和總務處

資產保管組完成討論，近期將

會新增相關資訊至「校園地理

資訊系統」。 

再次感謝您的建議，最後檢附

校園地理資訊系統網址供參: 

https://nckumap.ncku.edu.

tw/map.php。 

學務處 

(三)為何申請紙本成績單是 20

元，但電子檔卻要 100 元，

本案已於 111 年 6 月 16

日與學生會權益部協商，雙方

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

價差 80 元的原因為何? 達成共識：數位成績單每次申

請費用為新台幣 100 元，申請

一次即提供 3 次平台驗證機

會，等同於申請 3份紙本成績

單。學生於申請時可填寫 2組

電子郵件信箱，系統將自動寄

送成績單至對方學校（或機

構）與學生本人信箱。 

此機制可協助目前於外

縣市或海外就學、求職之本校

學生突破時空限制，免除前往

自動繳費機排隊或負擔紙本

郵寄之不便與費用。國內外企

業或學術機構亦可透過本校

「數位證明驗證系統」進行驗

證，以確認數位成績單之真偽

性，提升便利性與公信力。 

十

一 

工資系三年級劉邦佑： 

光復排球場新裝設的燈光會造

成打球的學生刺眼問題，希望能

調整角度，並增設室內排球場或

開放中正堂室內場地租借，另借

場時間能否從 2 小時 1 點改回 4

小時 1 點? 

 

(一)光復球場燈光的角度問

題： 

光復籃排球場的燈光改

善工程於去年完工後，已明顯

提升該區域球場的照度與活

動品質。有關同學所提之刺眼

問題，體育室於設計規範中，

已考量運動球場燈光的炫光

（glare）值，評估照明對使用

者的影響，避免干擾視線或提

升運動安全。目前設計規劃參

考歐盟 EN 12193:2018：Light 

and lighting – Sports 

lighting 標準，以教學場地標

教務處 
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

準進行規劃，即炫光值（Glare 

Rating, GR）以不高於 50 為

標準（專業競賽場地標準GR值

為 30）。依據 DIALux 計算，光

復籃排球場之 GR 值為 48，應

為可接受之範圍。 

(二)是否可開放室內空間使

用？ 

目前全校僅有光復校區

中正堂與勝利校區之體育新

館為全校唯二之室內球類運

動場所。中正堂平日做為體育

教學場所、晚間為校隊代表隊

訓練場域，其他時間主要提供

校級大型活動與大型體育賽

事所需。除此之外，若無上述

需求仍有空檔時，可提供全校

師生進行專案活動申請，歡迎

同學向體育室場地組洽詢借

用。 

(三)晚上室外球場時段能否

改為每時段 4 小時？ 

過去室外球場曾以4小時

為單一時段進行借用規劃

（1800-2200），隨後經各系隊

同學來信反應： 

1.每時段 4 小時，造成每日

可借用的單位數量有限。 

2.在 1800開始的4小時使用

時段，實際使用最多僅為

1830-2130（3 小時），造成

場地前後半小時的資源浪
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項

次 
學生提問 業管單位/執行情形 

辦理 

單位 

費。 

3.依據運動訓練學，每次2小

時應為安全的運動訓練時

數，建議應在有限時間提

高訓練強度，避免因過長

的活動時間造成可能的運

動疲勞與傷害。 

有鑑於此，體育室秉持公

共資源應盡可能提高使用機

會的原則下，遂修正借用規定

為以 2 小時為單位，提高可借

用之單位數量，同時亦加強宣

導，提醒使用者珍惜並妥善運

用公共資源。 

 

參、結論： 

經過近兩個小時熱絡的互動，師長們聽到了許多來自同學們寶貴的意見

與建議，內容涵蓋了校園環境、課程安排、社團活動以及學校行政等多個面

向。校長與學校行政團隊對同學們關注並積極參與校園事務的用心表示高度

肯定，亦會就同學們所提出的各項問題進行後續討論與改善。 

針對部分可立即調整的事項，將請相關單位儘速處理，而對於需要進一

步評估與資源分配的建議，學校將會納入各項會議進行研議，並於適當時機

向同學們回覆執行進度。 

 

肆、散會：晚上19時30分。 


